

DIARIO DE CASTELLON

PERIODICO LIBERAL INDEPENDIENTE.

AÑO II.

Precios de suscripcion.

En Castellon.—Un mes, 6 rs.—Tres meses, 18.
Fuera.—Tres meses, 20 rs.—Seis meses, 40.
Extranjero y Ultramar.—Los últimos precios
con el aumento que el timbre reclame.

REDACCION Y ADMINISTRACION, Medio, 53, bajas

Sábado 28 de julio de 1877.

Se publica todos los dias excepto los siguientes
a festivos.

Anuncios.

Los suscritores.—En la cuarta página, 5 cénti-
mos de peseta línea. Remitidos, á precios conven-
cionales. Defunciones y aniversarios, 10 rs. uno.
Los no suscritores.—En la cuarta página, 10
céntimos de peseta línea. Remitidos, á 1 real lí-
nea. Defunciones y aniversarios, 15 rs. uno.

Núm. 384.

LA COMPANIA FABRIL SINGER,
2, San Juan, 2.

MAQUINAS PARA COSER,
SIN RIVAL EN EL MUNDO

por la fuerza y hermosura de la puntada.

Garantizada por 20 años.

Aseguramos el buen resultado de nues-
tras máquinas.

Las máquinas de La Compañía Fabril
Singer han sido premiadas en la esposi-
cion de Filadelfia de 1876 con los prime-
ros premios.

Segun los jurados: «Por su Máquina su-
perior de Familias, que reúne el mayor
número de inventos mecánicos más apro-
bados para imprimir movimientos posi-
tivos, con sencillez de construccion, buen
trabajo y cantidad y calidad de produc-
ciones excelentes.»

Sucursal, calle de S. Juan 2, Cas-
tallon.

TRASLADO.

El Sr. Barrachina ha trasladado
su oficina de farmacia de la calle
de caballeros núm. 57, á la de Za-
pateros núm. 18, frente á la iglesia
Mayor.

Despachos telegráficos.

París, 25.—Los rumanos han aceptado
ocupar á Nicópolis en reemplazo de los
rusos que se ven obligados á reforzar el
ejército de Plewna.

Corre el rumor de que los turcos han
sido batidos en Plewna y en Kisaghra.

La prensa conservadora inglesa conti-
úa recomendando la pronta ocupacion de
Galipoli.

El Times dice que la escuadra de Besi-
ka ha recibido orden de ir á Galipoli.

Nueva York.—El dia de ayer se pasó
con tranquilidad; sin embargo, continúa
reinando la alarma.

París, 25.—San Petersburgo.—El Go-
los deja entrever la posibilidad de próxi-
mas negociaciones para la paz, y dice que
si llegan á entablarse, Rusia no será muy
exigente.

París, 25.—(Oficial).—Los rusos ataca-
ron á los turcos en Plewna el dia 20 y
fueron rechazados con pérdida de 1931
hombres, entre ellos dos coroneles y 14
oficiales muertos y un general y 36 ofi-
ciales heridos.

Bolsa: 3 por 100 francés, 70-80.—Inter-
rior español, 10-14.—Exterior id., 10 1/8.

Nueva York, 25.—Ayer no hubo con-
flicto alguno. Los huelguistas están más
tranquilos. Han sido presos en Pittsburgo
50 instigadores de los amotinados.

París, 25.—Un telegrama de San Peters-
burgo dice que una demostacion de Ingla-
terra desembarcando tropas en Galipoli se-
ria considerada como si un cuerpo inglés
se reuniera al ejército turco.

Constantinopla.—A causa de los progre-
sos de los rusos en los Balkanes, la situa-
cion es aqui muy peligrosa.

Se ha comenzado en Caravna á asesinar

cristianos, y ha ido á auxiliarlos un buque
inglés.

Un parte de Namik-Hajá anuncia que el
ejército turco ha tenido 30,000 bajas por
desercion ó por enfermedades.

INSTRUCCION PÚBLICA.

EL PROFESORADO DE REAL ORDEN.

Los gobiernos conservadores se han ocu-
pado, con bien escasa fortuna, de los
importantes asuntos relativos á la ense-
ñanza, y constantemente se conservará
un triste recuerdo de esta última época,
en la cual se ha sometido la instruccion
y los encargados de darla al arbitrio mi-
nisterial, imponiéndoles libros de testo y
programas; se ha lanzado de sus cátedras
á hombres de verdadera ilustracion cien-
tífica y de gran respetabilidad; se ha des-
autorizado á los tribunales de oposicion por
los mismos ministros que los nombraron,
adjudicando las cátedras á los propues-
tos en segundo y tercer lugar, general-
mente sin que acompañara justificacion
alguna á este uso poco equitativo de la ar-
bitrariedad ministerial; se han pronun-
ciado destituciones, y aun se intenta apli-
car penas por hechos que no constituian
delito en el momento en que se cometie-
ron, ni en mucho tiempo despues; se ha
llevado la politica, y una politica perso-
nal y desacertada, al seno augusto de la
ciencia, y se ha procurado, empleando para
ello cuantos medios han parecido lici-
to, organizar la instruccion, no ya como
el medio de que nuestra sociedad realiza-
se uno de sus fines más esenciales, no ya
como un ramo de la administracion públi-
ca, sino como un elemento y una fuerza de
la politica dominante.

El marqués de Orovio y el conde de To-
reno han hecho en este punto cuanto era
fácil hacer; el señor Maldonado Macanaz
y el Sr. Mena y Zorrilla les han secunda-
do bien y fielmente, no contribuyendo, por
otra parte, en lo más mínimo, durante el
tiempo que han ocupado la direccion del
ramo, á levantar de su postracion los estu-
dios generales, secundarios y posteriores,
que tan gran reforma exigen y tan solici-
to cuidado demandan.

El Sr. Mena y Zorrilla, de su parte, ha
abandonado la direccion indicada despues
de informar (y no sabemos si aconsejar),
una medida que merece algunas observa-
ciones: el decreto sobre profesores ausi-
liares.

Se necesitaba, sin duda, un paso más
que convirtiera al profesorado en intru-
mento dócil del Gabinete, en hechura de
la administracion, y ese paso acaba de dar-
se con la primera de dichas disposiciones.
Su principal objeto es el de dar cátedras en
propiedad á los que lleven cierta práctica
de la enseñanza sin necesidad de oposicion.

Los medios establecidos en la disposicion
que nos ocupa, peligrosos siempre por abrir
ancho camino al favor ministerial, lo son
mucho más por el encadenamiento que se
establece entre los cargos de profesor ausi-
liar, profesor supernumerario y profesor
numerario, de suerte que pueden los agru-
ciados con el primer título llegar hasta el
ultimo sin garantías bastantes, sobre todo
en relacion á los antiguos y actuales cate-
dráticos.

El decreto establece, al organizar ese
segundo grado de la escala, los catedrático-
cos supernumerarios, con sueldo, suprimi-
dos en 1867 por no haber dado los resulta-
dos que se esperaba de ellos. Ahora se los
considera necesarios, y no solo se facilita
el acceso á dichos puestos, sino que se les
ofrece un brillante porvenir, declarándoles
y concediéndoles el derecho á ser numera-
rios por medio de los concursos. Se les
exige para llegar á estos puestos, ó lo que
es lo mismo para ingresar definitivamente
en el profesorado, teniendo las mismas
ventajas y garantías que los que hayan en-
trado en él por oposicion, además de cinco
años de buenos servicios acreditados me-
diante informe de los claustros respectivos,
una de estas tres condiciones:

«1.º Haber explicado tres cursos com-
pletos sin interrupcion ó el tiempo de cinco
en diferentes periodos.

2.º Haber escrito y publicado posterior-
mente á su nombramiento de catedrático
supernumerario alguna obra original y
científica juzgada favorablemente por las
reales academias ó el consejo de instruc-
cion pública.

3.º Haber sido puesto en terna para cá-
tedras de segunda enseñanza los de insti-
tutos, ó de su facultad los de las universi-
dades.

En igualdad de méritos tendrán prefe-
rencia los catedráticos supernumerarios de
la escuela á que pertenezca la vacante.

A pesar de la gravedad que revisten es-
tas disposiciones, existen otras que la tie-
nen mucho mayor.

El decreto de 25 de junio de 1875 exige
á los profesores auxiliares, además del tí-
tulo, alguna de las condiciones siguientes:

«1.º Haber desempeñado el cargo cinco
años, ó haber explicado una asignatura
completamente dos cursos.

2.º Haber publicado obras relativas á
alguna de las materias de la facultad.

3.º Ser catedrático escodente.»

Mas como era fácil que no hubiese, da-
das estas condiciones, bastante número, se
determinó que la eleccion del gobierno en
tal caso debe recaer en persona en quien
concurriese solamente la circunstancia de
ser doctor en la facultad respectiva, y li-
cenciado si se tratase de cátedras del ins-
tituto.

Ahora bien, el decreto recientemente es-
pedido (lleva la fecha de 6 de julio de 1877)
dispone que los profesores auxiliares nom-
brados en virtud del decreto de 1875, pue-
dan ser confirmados en sus cargos, sin ne-
cesidad de la oposicion que se establece
para los que en lo sucesivo hayan de aspi-
rar á ellos.

De todo esto resulta la probabilidad de
que gran número de personas en quienes
concurriese por los años de 1875 á 1877 la
circunstancia de ser doctores y licencia-
dos, y haber merecido la confianza del mi-
nistro de Fomento, puedan ser nombrados
catedráticos numerarios, de igual suerte
que si hubiesen demostrado su aptitud en
ejercicios de solemne oposicion.

Es necesario, como han visto nuestros
lectores, un largo viaje para llegar á ese
extremo; pero como, á nuestro juicio, solo
en él se contiene el verdadero objeto de la
disposicion examinada, hemos procurado
investigarlo. No se necesitaban profesores
supernumerarios, zera preciso establecer-

los para que los auxiliares llegasen á cate-
dráticos numerarios?

GUERRA DE ORIENTE.

Las dificultades de aprovisionamiento,
cada dia mayores para el ejército ruso que
opera en la Bulgaria, entorpecen algo sus
operaciones al principio tan rápidas. De
aquí, que no haya noticias importantes con
que entretener la curiosidad publica des-
pertada por los últimos sucesos, y que su-
pliendo las de carácter político á las de ca-
rácter militar, se hable mucho estos dias
de negociaciones y proyectos diplomáticos
muy diversos, unos que pondrian término
á la guerra, otros que la complicarian más
y más.

En lo que se refiere en trabajos para la
paz no hay más que buenos deseos de las
agencias, y á veces jugadas de bolsa que
dejan pingües ganancias á sus autores. En
lo demás, ó sea en lo que tiende á presen-
tar como más grave el estado de las cosas,
hay tambien mucho de prematuro y de
exagerado. Ninguna de las grandes po-
tencias están dispuestas á pedir una sus-
pension de armas: antes, por el contrario,
alguna de ellas apresta las suyas para de-
fender los intereses nacionales si en el
curso de la guerra actual los viese com-
prometidos.

Volviendo á esa dificultad en los apro-
visionamientos que hemos indicado, cues-
tion que no deja de tener su interés para
todos los ejércitos, haremos notar que para
esta guerra Rusia ha puesto al cuidado de
una empresa particular el servicio de sub-
sistencias para todas sus tropas, tan mal
asistidas en las guerras anteriores. La ad-
ministracion militar se ha declarado im-
potente para proveer á las necesidades de
ejércitos tan considerables en país extraño,
y el gobierno ha contratado con los parti-
culares sin gran escrúpulo en cuanto á
los precios, pero con la mayor severidad
en cuanto á la calidad de los artículos y
puntualidad de las remesas.

Al efecto se ha organizado en las líneas
que conducen al teatro de la guerra un
servicio especial de trenes, combinando
con el mayor cuidado las salidas de sus
convoyes. La administracion señala los
puntos de la base de operaciones á donde
deben dirigirse las remesas, y el dia fijo
en que las necesita. La que llega puntual-
mente y en buenas condiciones se admite
y paga á un precio que no pasa nunca del
valor mínimo que á la sazón alcanzan
aquellos artículos en los mercados, pero
que deja, sin embargo, grandes rendi-
mientos á los contratistas. La que por cau-
sa no justificada llega tarde ó es poco uti-
lizable, se rechaza ordinariamente, ó
cuando no, viene á ser objeto de un ar-
reglo especial entre la administracion y los
particulares. Hasta ahora los resultados
han sido bastante satisfactorios.

Los turcos insisten en que Osman-Pa-
chá derrotó el jueves y viernes de la sema-
na pasada á un cuerpo de ejército enemigo
que atacó sus posiciones de Plewna. La
lucha fué encarnizada los dos dias, y en
ambos se mantuvieron con ventaja las tro-
pas de Osman causando pérdidas consi-

derables á los atacantes. Algo de exacto hay indudablemente en estas noticias; por lo ménos el hecho de que la ocupacion de Plewna no parece haberse verificado todavía. El circasiano Osman es el único general que dá muestras, si no de gran competencia, siquiera de alguna actividad. Sus colegas, á pesar de haberse educado en el extranjero, como Abdul-Karim, que ha frecuentado las escuelas militares de Alemania, no corresponden á las esperanzas en ellos depositadas.

Ahora se tiene mucha en el nuevo *serdar-ekrem*, Mehemet-Ali-Pachá, aventurero prusiano que ha hecho carrera en Turquía, gracias á la ineptitud de los nacionales más que á sus propios méritos.

El héroe ruso en estos dias no es un príncipe, ni un general, ni siquiera un noble: es Simon Lopatine, un marinero joven, moreno, de fisonomía simpática, que ocupa la primera cama del hospital de Simniza. El emperador mismo ha puesto sobre su pecho la cruz de San Jorge, y á la verdad que no parece demasiada recompensa por ser en Rusia de tan alta estima.

Simon Lopatine era uno de los ocho marineros que dirigian el ponton 17.º en el paso del Danubio, llevando á bordo 45 hombres del regimiento infantería de Minsk.

Navegaban por el río bajo, una luna magnífica, y apercebidos por los batallones turcos, comenzaron bien pronto á recibir el fuego enemigo. De los 53 hombres que iban en el ponton, no quedaban á los pocos minutos más que 20 ó 30; la corriente los arrastraba casi sin resistencia y el fuego proseguía con verdadero furor. Los rusos caían uno tras de otro; no eran ya más que cuatro; un momento despues el ponton derivaba hacia la orilla turca, y solo quedaba en pie Simon Lopatine. No queriendo caer vivo en manos de los turcos, se echó al río y se dirigió á la orilla rumana. Alcanzado por una bala, siguió penosamente, y nadando con un solo brazo hasta que pudo ganar una de las islas del río, cinco kilómetros más abajo del lugar donde se había intentado el paso. Al poner el pie en tierra, otra bala enemiga le alcanzó en el brazo sano por cima de la muñeca.

No habían acabado aun las desdichas del infeliz marinero. Le era imposible salvarse por sí mismo, y el socorro de los demás solo podía llevarse la innagotable misericordia de Dios. Cuatro dias estuvo en aquella situación angustiosa, convertidas en llagas horribles las heridas, sin alimento y sin esperanza. Por las mañanas, arrastrándose casi, se metía en el río para refrescar y lavar sus heridas, volviendo luego al lugar donde aguardaba la muerte. Varias veces había visto que en la orilla turca se movían hombres y caballos; pero como ignoraba el resultado de la tentativa en que tomó parte, no se arriesgaba á pedir socorro, temeroso de caer en manos de los turcos. A la quinta mañana llegaron á su oído palabras rusas; llamó en su ayuda á los que andaban por la orilla, y poco tiempo despues lo recogía una chalupa tripulada por sus compatriotas. Apenas se dió conocimiento del hecho al emperador, fué á visitar á este valiente, que estaba ya en el hospital de Simniza, y tomando una cruz de San Jorge, se la puso por sus propias manos en el pecho.

Pocos dias han bastado para hacer popularísimo en Rusia el nombre de Simon Lopatine.—(Imparcial).

Crónica local y general.

El «Boletín oficial» de ayer contiene lo siguiente:
Telégramas referentes al viaje de S. M. Reglamento para la ejecución de la ley general de obras públicas.

Ministerio de la Gobernación.—Real orden disponiendo que para el día 15 de setiembre próximo den principio las oposiciones para cubrir los plazas de aspirantes que existen en el cuerpo de telegrafos; cuyas solicitudes se admitirán hasta el día 5 de dicho mes.

Administración económica.—Circular á los alcaldes de esta provincia, para que con conocimiento puedan llenar las matriculas de la contribucion industrial del año económico actual, encargándoles se atemperen á los artículos que á continuación copia la mencionada circular; previniéndoles que dichas matriculas han de remitirse precisamente dentro el término de diez dias.

Anuncios judiciales.

Las únicas capitales que no han aceptado los nuevos cupos de consumos, de cuya recaudacion se ha encargado ya la Hacienda, son las de Granada, Murcia, Badajoz, Oviedo y Lugo.

Se hallan espuestos al público, los planos de alineacion de las calles del Rosario y Falcó de esta capital.

Segun telegrama de Paris, los cabecillas carlistas marqués de Valdespina y Segarra, han salido de aquella capital para Bayona, habiéndose indispuerto con doña Margarita.

Del presidio de Valencia se fugaron uno de estos últimos dias algunos presidiarios.

Tiene gracia la siguiente observacion publicada, por cierto, en un diario ministerial, sobre el medio de hacer más barato el franqueo de la correspondencia. Hé aquí los párrafos:

«El que desee escribir una carta desde Madrid á Carabanchel, por ejemplo, sin pagar por el franqueo los 25 céntimos de peseta que se exigen en la tarifa vigente, no tiene más que remitirla por correo á cualquier persona residente en Portugal, encargándole que á su vez y en la misma forma la mande á Carabanchel.

Como el franqueo para Portugal y viceversa solo cuesta 20 céntimos de peseta, resultaría que la citada carta habría ido de Madrid á Lisboa, v. gr., y habría vuelto de este último punto á Carabanchel, sin más gasto que el de 20 céntimos.

En cambio, esa misma carta, mandada directamente á Carabanchel, le cuesta al remitente 25 céntimos.»

El colega oficioso añade este comentario: «La observacion que consta de las anteriores líneas no puede ser más oportuna, y merece llamar la atención del gobierno, por si pudiera, efectivamente, influir el recurso propuesto en la disminucion de los productos de la renta.»

Bueno es ir buscando á quien echar la culpa del descenso seguro que ha de causar el recargo del nuevo impuesto de guerra.

Por lo demás, el suelto que dejamos copiado, tomándole de un periódico ministerial, es la crítica más punzante que puede hacerse de la irreflexion que campea en todos los planes del gobierno.

Se ha concedido derecho á los beneficios del Montepío militar á las familias de los paisanos que mueren en Cuba prestando servicios al ejército.

Dice «El Cronista»:

«Ayer se presentó un individuo en la calle de La Gasca, núm. 20, diciendo á la portera y á los inquilinos que tenía orden del propietario para llevarse las persianas de los ocho balcones de fachada que cuenta el edificio, con objeto de recorrerlas y pintarlas.

Creído bajo su palabra, descolgó tranquilamente las persianas, que otros compañeros suyos, sin duda, se encargaban de trasladar no se sabe dónde.

Una hora despues supo el dueño de

la casa el suceso, comprendiendo en el acto que le será preciso disponer la construcción de nuevas persianas, si se resuelve á reemplazar las que le habían sido robadas.

Nos dicen de Morella, que el martes causó gran alegría en aquella poblacion la llegada de dos hermanas de la Caridad, que preceden a las demás que han de encargarse del hospital, que va á recibir grandes mejoras, gracias á la liberalidad de la señora viuda de Guimerá, que al morir dejó una cantidad de alguna consideracion con este objeto. Tambien ha dejado fondos para mejorar la hospedería del célebre santuario de Nuestra Señora de Vallivana.

Tambien nos dicen que, para reforzar la guarnicion, que había quedado muy reducida, habían llegado 300 quintos de la provincia de Orense. Asi que arribaron, se procedió á uniformarlos, y van á recibir la instruccion militar en aquella plaza.

El tiempo seguía con propension á las lluvias, presentándose casi todas las tardes nublados y tronadas, que rociaban los campos, aunque produciendo alguna alarma, por el temor de un pedrisco.

Dió un periódico de Zaragoza la noticia de que el término de Vallderrobles había sido invadido por la langosta, y al copiarla consignamos el temor de que, cruzando el dañino insecto la sierra, invadiese la cuenca del Ebro, y tras ella las feraces llanuras de la costa. Afortunadamente vienen á tranquilizarnos las noticias que recibimos de Teruel, segun las cuales, no es cierta la invasion de la langosta viagera, que constituye devastadora plaga, y lo único que sucede es que este año se ha visto en mayor cantidad la especie de langosta indígena.

Ha sido autorizada la publicacion en Tortosa de una *Revista* mensual, doctrinaria y literaria, que bajo el título de *El correo de las familias*, empezará próximamente á ver la luz pública en dicha ciudad.

Además, entre varios jóvenes amantes de las letras, germina la idea de la creacion en Tortosa de un ateneo científico-literario.

Otro asesinato horroroso se ha cometido en las afueras de Valencia. Los detalles que sobre él hemos adquirido, son los siguientes:

A las dos horas de la madrugada de ayer recibió aviso el inspector de O. P. señor Tarín, de que á la subida del puente del Mar y sobre los rails del tranvía había un cadáver. Inmediatamente se trasladó al punto citado, y en efecto, encontró el cadáver en cuestion, que tenía cuatro ó cinco puñaladas junto al cuello y destrozado todo el carrillo izquierdo, efecto sin duda de algun atropello. En el punto en que fué encontrado el cadáver apenas había una gota de sangre.

A pesar del escrupuloso registro verificado en algunas casas, nada hasta la fecha ha podido descubrirse.

El juzgado del distrito se ocupa de esta desgracia.

Leemos en un colega de Tortosa: «Nuestro querido y particular amigo D. Hermenegildo Gorria, se halla actualmente en Madrid gestionando algunos asuntos relacionados con el proyecto del ferro-carril del Val-de-Zafan á S. Carlos de la Rápita, de cuya importante obra pensamos ocuparnos alguna vez.

El fiscal de imprenta pide para nuestro festivo colega *El Solfeo* cincuenta dias de suspension.

Le deseamos un fallo absolutorio.

Es probable que el ex-contralmirante de la armada D. Romualdo Martínez Viñalet y el ex-capitan de fragata D. Santiago Patero y Micou, sean rehabilitados

en sus antiguos cargos, si bien ingresando en la escala de reserva de la armada.

Nos maravilla que todavía estuvieran sin colocar estos señores.

Leemos en el «Diario de Valencia»: «Parece que anteayer detuvieron en esta ciudad al ex-brigadier Sr. Villacampa, que tan bravos servicios prestó á la causa liberal en la última insurreccion carlista. Se halla detenido en las torres de Cuarte.»

La «Sociedad de las lenguas románicas» de Montpellier acaba de circular un nuevo programa de su próximo concurso, que interesa á nuestros poetas y escritores y que extractamos á continuacion:

«El martes de Pascua de 1878, la sociedad adjudicará en Montpellier en la segunda sesion solemne de sus concursos trienales, premios á los mejores trabajos filológicos sobre los idiomas de Francia y de Cataluña y á las mejores composiciones poéticas (poema, drama, oda, etc.) y prosáicas (historia, novela, cuentos, etc.), en lengua de oc, comprendiendo el catalan y sus variedades.

Un gran premio, debido al Sr. Quintana y Combis, diputado á córtes, que consiste en una copa simbólica de plata, será adjudicado á la mejor poesia sobre este tema: «El canto del latino» ó sea «de la raza latina.» Los concurrentes deben considerar esta composicion, que no ha de ser muy estensa y que puede ser escrita en cualquiera de los idiomas neo-latinos sin escepcion, como una especie de «canto de raza» que por medio de traducciones, podrá llegar á ser comun á todos los pueblos donde se habla uno de estos idiomas.

Deberán indicar con precision la lengua ó dialecto de que se sirven. Los manuscritos del «Canto del latino» (con la notacion musical ó sin ella) deberán dirigirse, «francos de porte», al secretario de la «Société des langues romanes de Montpellier» antes del 1.º de octubre de 1877. Las otras composiciones pueden enviarse hasta el 1.º de noviembre del mismo año. Cada copia llevará un epigrafe, repetido en un billete cerrado, que contenga el nombre y el domicilio del autor. Todos los trabajos deben ser inéditos, ménos los de filología que pueden haber sido impresos desde 1.º de enero de 1875 á 1.º de mayo de 1878.»

Nuestro apreciable colega el «Diario de Valencia» ha sido condenado por el fiscal de imprenta á siete dias de suspension.

Sentimos muy de veras el percance de nuestro colega.

Dice «Las Provincias» que ningun año desde que comenzó la feria se ha visto tan concurrida ni ha dado lugar á tantas transacciones como la actual. De esta poblacion ha sido bastante considerable el número de personas que han visitado la vecina capital.

Seria de desear que nuestro municipio adoptara las convenientes disposiciones para que bien por medio de las mangas ó en otra forma, se regara el paseo de Ribalta y la carretera de Morella desde esta ciudad al paso nivel del ferro-carril.

Al ménos, señor alcalde, las noches de música.

Dicese que á principios de octubre inaugurará la seccion del ferro-carril de Gerona á Figueras.

Dice el «Diario de Barcelona» que el señor marqués de Campo ha conferenciado con el director de ferro-carriles de Barcelona á Francia Sr. Planas, y que ambos aceptan en principio, como conveniente para los intereses generales de las líneas del litoral, que se verifique una fusion de todas ellas que ha de redundar en beneficio del pais en general.

La *Gaceta de Barcelona*, con motivo de

esta proyect... marqués de... nuestras line... daorias frasi... «Sentiríam... vieran nada... que será un g... pero la histo... mansa demue...

Segun pa... nuevas cédu... minada hasta... domicilio ó s... no podrá veri... tiembre.

Segun el a... to de la esposi... pasando el pl... snodicha es... ningun objeto... orden todos a... dicada no har... rán á la direc... los aplique á... beneficencia.

La cosech... segun noticia... puntos, es re... lluvias en la... de que no sea...

Los esces... estos dias per... ñamos, cuya... cia en esta lo...

Seis son l... nían detened... á consecuen... primer día de... cia. Se les ins...

Continúa... tros de niños... dos años y m... aquella admir... ladada en mé... escalera de su... á la Rambla d... tró abandonad... que sufrió el...

Han salid... llan ya en la... componen la... mar el padron...

El diputa... general Salan... no la complet... á la prensa la...

SECCIO

En la secci... se leía el sigu... de la calle de... una joven de... cinco años de... que la quierar...

¿Qué cosa... demás muger... Madre y su...

LOS

Muere de... puro destell... y el horizon... por el galar...

En el san... del santo br... sonando gr... en magestu...

esta proyectada fusion, dedica al señor marqués de Campo, director gerente de nuestras líneas férreas, las siguientes laudatorias frases:

«Sentiríamos que las líneas catalanas tuvieran nada que ver con el Sr. Campo, que será un gran financiero, no lo dudamos pero la historia del ferro-carril del Almansa demuestra que es poco afortunado.»

Segun parece, la impresion de las nuevas cédulas personales no estará terminada hasta fin de agosto, y su reparto á domicilio ó su venta en las espededurias no podrá verificarse hasta primeros de setiembre.

Segun el artículo 53 del reglamento de la esposicion nacional vinicola de 1877, pasando el plazo de 20 dias despues de la susodicha esposicion, no deberá quedar ningun objeto en el local. En virtud de esa orden todos aquellos que para la fecha indicada no han sido retirados, se entregaran á la direccion de agricultura para que los aplique á museos, ventas ó objetos de beneficencia.

La cosecha general de la provincia, segun noticias que recibimos de distintos puntos, es regular solamente. La falta de lluvias en la primavera ha sido el motivo de que no sea aquella más abundante.

Los excesivos vientos que reinan estos dias perjudican grandemente á los cáñamos, cuya cosecha es de gran importancia en esta localidad.

Seis son los jóvenes que aun continúan detenidos en las cárceles de Serranos á consecuencia de los sucesos ocurridos el primer dia de toros en la plaza de Valencia. Se les instruye sumaria.

Continúan en Barcelona los secuestrados de niños. Ultimamente una niña de dos años y medio, hija de un oficial de aquella administracion económica, fué trasladada en ménos de diez minutos desde la escalera de su casa en la calle de Codols, á la Rambla del Centro, donde se lo encontró abandonada, por la activa persecucion que sufrió el secuestrador.

Han salido de esta capital y se hallan ya en la de Toruel, los individuos que componen la comision encargada de formar el padron de la contribucion industrial.

El diputado á cortés por Tortosa, general Salamanca, ha obtenido del gobierno la competente autorizacion para llevar á la prensa la cuestion de Cuba.

SECCION RECREATIVA.

En la seccion de nodrizas de un diario se leía el siguiente anuncio: «El comadron de la calle de.... núm.... dará razon de una jóven de dos meses de edad y veinticinco años de leche; se recomienda á los que la quieran fresca.»

¿Qué cosa no tuvo Eva que tienen las demás mugeres?

Madre y suegra si se casan.

LOS CREPUSCULOS.

Muere del dia el bendecido puro destello del claro sol, y el horizonte se ve ceñido por el galano, tibio arrebol.

En el santuario se escucha el eco del santo bronco, que llama á orar, sonando grave, pausado y hueco, en magestuoso, largo vibrar.

VENTA.

Se vende en Onda una casa-molino aceitero de dos vigas y un rulo, en el mejor estado de conservacion y solidez, situado en la calle de San Andrés, núm. 16, lindante por derecha con propiedad de D. Gerónimo Emo, y por la izquierda con D. Fernando Qzcariz. Su solar es de 120 centiáreas y consta de planta baja, principal y segundo piso.

Se cederá á un precio muy económico.

Darán razon en la imprenta de este periódico.

Avisos oficiales.

Orden de la plaza del 27 de julio de 1877.

Mañana sábado 28 del actual se foguearán los quintos del regimiento infanteria de Burgos en la playa del Grao de esta ciudad en el sitio de costumbre.

Lo que se hace saber en la orden de este dia para conocimiento del público y de los cuerpos que guarnecen esta guarnicion.—El brigadier gobernador militar, *Alcañy*.

Servicio para el 28.

Parada, Requena.
Principal, Burgos.
Gefe de dia, el comandante de este último cuerpo D. Tiburecio Casajus Araguez.
Hospital y provisiones, el capitan de la reserva de caballeria.

Sargento de vigilancia y paseo de enfermos, Requena.

El capitan teniente encargado del servicio, *Centeno*.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—S. Nazario inf.
SANTO DE MAÑANA.—Santas Marta y Beatriz mrs.

CORREO DE MADRID.

26 de julio.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Gobernacion.—Real orden desestiman-do una instancia del ayuntamiento de Jerez de la Frontera, solicitando autorizacion para contratar un empréstito de un millon 250,000 pesetas, con destino á cubrir el déficit de su presupuesto.

Entona el ave plegaria leve, su nido busca cantando amor, y hendiendo el aire gentil y breve, feliz ignora lo que es dolor.

Su faz de plata la luna inicia, vesper fulgura su hermosa luz, y allá en el cielo, quizá propicia, su brazo estiendo santo una cruz.

Dormita el mundo en grata calma; naturaleza quiere posar; el hombre estudia quizá su alma, y entonces sabe.... solo rezar.

La noche tiende su oscuro velo, cinta de nieblas, negro crespon, desaparece del éter velo del sol la última irradiación.

Adios las claras y bellas tintas, adios las franjas rosa y azul, hasta que otra alba pinte sus cintas de oro, en el ancho y estenso tul.

Adios los nácaros tornasolados, que el pincel sumo vierte de Dios;

Otra declarando impropcedente un recurso de alzada interpuesto por D. Manuel Rodriguez y otros dos concejales del ayuntamiento de Alcobendas, contra un acuerdo de la comision provincial de Madrid, relativo á las cuentas de los siete primeros meses del ejercicio de 1871 á 1872.

—El Sr. Alonso Martinez, que se encuentra en San Sebastian, no saldrá probablemente de aquella capital hasta setiembre, para volver á Madrid.

—Son ya trece las ligas de contribuyentes que han dado sus poderes á los diputados de la seccion económica, para que las consideren como formando parte de la liga general.

—El señor obispo de Menorca ha entablado, segun parece, las correspondientes reclamaciones por haber sido enterrados en el cementerio protestante de Mahon los cadáveres de dos niños bautizados en las iglesias del Cármen y de Santa Maria de aquella localidad.

—Deseando honrar la memoria del insigne literato D. Francisco Camprodon, y al propio tiempo dar una prueba del alto aprecio en que se tienen los excelentes servicios que prestó á nuestra patria, proyecta una sociedad literaria de Barcelona trasladar á la Peninsula los restos de tan notable poeta y entusiasta español, que descansan en la ciudad de la Habana.

—El *Cronista* niega que vaya á conferirse el mando de milicias disciplinadas de Cuba al brigadier recientemente rehabilitado Sr. Mindiri.

—En la madrugada de ayer se descubrió un robo consistente en 5.000 duros en metálico en la fábrica de chocolates de la compañía Española. Los ladrones que penetraron en el despacho por una cueva, sustrajeron el dinero de un arca de hierro.

—A consecuencia de un incendio han sido reducidos á cenizas dos barrios en Manila. Se cree que el fuego no haya sido casual, atendida la manera como que empezó, y la rapidez con que se propagó.

Correspondencia particular.

DEL «DIARIO DE CASTELLON.»

Madrid 26 de julio de 1877.

Sr. director del DIARIO DE CASTELLON.

Apenas encontrará V. en la prensa noticia ni asunto digno de interés. Hay pe-

adios crepúsculos mil encantados, hasta otra aurora, adios, adios.

Félic de Leon y Otalla.

En la esposicion de Paris figurará una casa portátil, la cual puede trasportarse en una caja de regulares dimensiones. Esta vivienda movable, despues de armada, además de las paredes, techo y pavimento, tiene adheridos una cama y un divan.

Chico, ¿por qué no te casas con Julia? ¿Es un ángel!

—Si, es un ángel; pero se pinta.

—Dispensa, chico; con la mano puesta sobre tu conciencia, dime, si has visto algun ángel que no estuviese pintado.

Llegó á una posada un caballero italiano, y preguntó qué podrian darle de comer, pues traía más hambre que un maestro de escuela.

—Se pueden hacer unas sopas con huevos, dijo el posadero.

riódico que echa la culpa de este marasmo á la política absorbente del gobierno, pero la verdad es que el calor, la ausencia de la corte y la clausura de las cámaras han impuesto un periodo de tregua á todos los partidos y que ministeriales y oposicionistas sufren los efectos del quietismo dominante.

Dentro de pocos dias, cuando el señor Romero y Robledo se encuentre de vuelta en Madrid, volverá á hablarse de combinacion de gobernadores que está en suspenso por la ausencia del ministro.

La falta de interés en la política durará probablemente hasta fines de agosto, pues mientras la corte permanezca en la Granja y el presidente del Consejo en Francia, á no ser que ocurran sucesos imprevistos, pocas alteraciones ha de haber en la política del gobierno.

El *Imparcial* rectifica hoy la noticia que dió ayer con marcada intencion de que el señor Romero y Robledo se encargaría de la presidencia del Consejo de ministros mientras dure el viaje del señor Cánovas del Castillo. La presidencia la desempeñará el ministro más antiguo que es el de Gracia y Justicia, y sé que el de la Gobernacion no tiene las aspiraciones que dá á entender *El Imparcial*.

ULTIMA HORA.

Servicio telegráfico del DIARIO DE CASTELLON.

Paris, 26.—Los turcos han quedado victoriosos en Rasgrad.

Los rusos han sido batidos en Chumla por Ayoub-Bajá.

Se han concentrado fuerzas turcas en Yamboli.

Los rusos han abandonado completamente el distrito de Bayazid.

Londres, 26.—Ayer se celebró un gran meeting en Bradford en el cual el diputado de oposicion Jhon Brigh pronunció un notable discurso.

Dijo que era de temer que las exigencias de Inglaterra en la cuestion de Oriente provocaran contra ella una coalicion de las potencias europeas, y sostuvo que la verdadera política inglesa se ha de fundar en la estricta observancia de una leal neutralidad.

—No tengo paciencia para esperar tanto; traiga usted los huevos aunque sean crudos.

El posadero le presentó media docena de huevos, y el italiano se los fué sorbiendo; el último estaba tan empollado, que casi el pollo rompía el cascara, y al cascar el huevo, el polluelo *plaba*; pero el italiano se lo tragó diciendo:

—Animalito tarde *piache*.

Solucion á la charada: ZA-RA-GO-ZA.

CHARADA.

Salgo de *prima* y *segunda* y oigo una *cuarta* con *sexta* con más *prima*, cinco *seis* que una muchacha morena. Más no me asusto por ello, y poniendo la *una tercia* Fosca, me marchó á mi *todo* metido en la diligencia.

La solucion en el próximo número.

Imprenta del «Diario de Castellon.»
Medio, 53, bajos.

OBRA NUEVA
EL MODERNO DESTILADOR LICORISTA.

Aguardientes, Jarabes, Cerveza y Vinagres.

2,000 fórmulas para toda clase de licores, aguardientes, jarabes, vinos, alcoholes, cremas, ácidos, tinturas, vinagres, ratafias, horchatas, bebidas higiénicas, esencias, mistelas, éteres, bálsamos, néctares. coloracion y aromas de todas clases, con notables *secretos* y nociones útiles para los *cafeteros, droguistas, perfumistas, fabricantes de cerveza, espendedores y cosecheros de vinos.*

Recopilacion de los mejores formularios alemanes, ingleses, franceses y norte-americanos, segun los más recientes adelantos de la quimica, con 4 láminas litografiadas.—Un tomo en 4.º de más de 400 páginas á dos columnas, precio 6 pesetas. Véndense en las principales librerías.

Los pedidos al editor D. Manuel Sauri, plaza Nueva, Barcelona, á quien remitiendo el importe de 6 pesetas en sellos, servirá la obra á vuelta de correo.

MÁQUINAS PARA COSER
de los sistemas

Howe, Wheeler y Wilson,

y asimismo las muy célebres por sus notables mejoras del

SISTEMA «SINGER»

y otras como las de Howe y sistema Howe y otros, que producen ese punto de diamante que tanto admiramos.

Las máquinas sistema SINGER perfeccionadas y marcadas con los legítimos nombres de sus acreditados constructores, para familias, 620 rs., para sastres medianas, 760 reales. Se venden á plazos desde 14 reales semanales en las agencias, ó se rebaja el 10 por 100 al contado.

Depósito en Valencia, calle de Caballeros, núm. 7, D. Casimiro Luna.

Agente en Castellon, D. Tomás Viciano, calle de Enmedio, núm. 5.

Se facilitarán cantidades á un interés módico anual sobre fincas rústicas y urbanas, en esta capital, Almazora, Villareal, Burriana y Nules.

Dará razon D. Ignacio Calvo, que vive calle Enmedio, 142.

—Cascarilla Americana—
PERFECCIONADA.

Magníficos polvos impalpables para blanquear, suavizar y embellecer el rostro, superiores á cuantos productos se usan y conocen hasta el día; hacen desaparecer las pecas, manchas, granulaciones, espinillas, erupciones herpéticas y son el mejor cosmético para hacer desaparecer lo tostado del sol á los que se bañan en el mar.

En el tiempo caluroso basta empolvase con ellos el cuerpo para hacer desaparecer el calor y sentir una frescura admirable.

No confundirla con otros productos que se venden con este nombre. Las cajas llevan en la cubierta el escudo de armas de la Habana, y en la etiqueta que cierra la caja, debajo del prospecto, lleva la firma de su autor.

Se halla de venta en todas las principales perfumerías de Madrid y provincias. En Castellon de la Plana, comercio de quincalla de D. Juan Miaza Fortis, calle Zapateros, número 21.

ELEMENTOS
DE GRAMÁTICA CASTELLANA

REDACTADOS con arreglo á los principios de la academia española, con explicaciones y ejemplos para facilitar el análisis de la analogia y con nociones de prosodia, ortografía y análisis lógico.

Obra la más completa en su clase de las publicadas hasta el día para las escuelas de primera y segunda enseñanza, y muy útil para las de adultos.

Por D. Manuel Meseguer Gonell, maestro superior, premiado en certámen literario y por la junta de Instruccion pública de Tarragona.

En pocos años se han vendido cinco numerosas ediciones de este libro, que, á pesar de la concision con que está escrito, como destinado á los niños, fué adoptado de texto en varios institutos y escuelas normales de maestros, inclusa la central de Madrid, cuando la gramática de la real academia no era, como hoy, texto obligatorio y único en la enseñanza pública. Esto prueba hasta la evidencia su mérito intrínseco y la utilidad de su método para la enseñanza de tan importante asignatura.

Véndese á 4 reales el ejemplar en la librería de la viuda de D. Vicente Perales, en esta capital.

APRENDICES.

Se necesitan en la imprenta de este DIARIO, con la circunstancia que han de saber leer y escribir.

BAÑOS minerales de VILLAVIEJA.

POZO CALIENTE DE LA VIRGEN DE LA SALUD,
DE
Pedro el Castellonero,
CALLE DE SAN VICENTE, NUMERO 5.

En dicho establecimiento hay habitaciones, camas con todo lo necesario, servicio de cocina y criados para la asistencia de los enfermos, á precios muy económicos.

En la estacion de Nules estará el carruaje de dicha casa.

Venta de mesas y bancos para escuela. Darán razon en la carpintería de Felipe Garcés, calle de San Joaquin.

TARJETAS AL MINUTO.

GRAN VARIEDAD EN PAPEL Y SOBRES.

MEDIO, 53, BAJOS,

IMPRENTA DEL «DIARIO DE CASTELLON.»

LA GUIRNALDA,

PERIÓDICO QUINCENAL
dedicado al bello sexo.

Esta publicacion, que existe desde 1.º de enero de 1887, es una verdadera especialidad en todo lo relativo á la educacion y labores del bello sexo.

Cada número consta de la parte literaria, amena é instructiva, ilustrada con excelentes grabados; de pliegos de dibujos para bordar, y alternando figurines, patrones y piezas de música.

En la edicion de labores.—Reparte siempre modelos para toda clase de labores y modas del bello sexo y piezas de música.

En la edicion de modas.—Reparte figurines iluminados y patrones de tamaño natural cortados expresamente en París.

En la edicion de álbums.—Abecedarios de todas clases y tamaños, y una completa coleccion de modelos para muestrarios, etc., á 6 y 8 reales cada uno.

Además de estas tres ediciones, facilita los dibujos picados que se desean pasar á las telas, y se encarga de todos los pedidos de bordados.

Ofrece grandes primas, rifas mensuales de objetos de valor y regalos de importancia.

Precio.—En Madrid, 4 rs. al mes, y año 44. Provincias, trimestre, 11; semestre, 26, y año, 48; las ediciones de labores ó modas; y juntas las dos, Madrid, 6 rs. al mes; semestre, 31, y año, 61.—Provincias, 20, 40 y 72; y 20 y 40 y 68 respectivamente la edicion de labores ó la de modas con los álbums.—Las tres ediciones: Madrid, bimestre, 21; semestre, 44; año, 80; y provincias, 28, 50 y 88 rs. respectivamente.

Anuncios.—A precios convencionales. Para más detalles, pidase el prospecto á la administracion, Barco, 2 dup.º, 3.º—Madrid.

D. Antonio Buxadós, por 25 pesetas ó sean 5 duros, vende el libro que contiene 114 recetas mejora de vinos, (antes su valor CIEN Duros.) Receta vino rancio, ó sea añejo, rancio dos minutos; quitar el agrio del vino, escaldado, verdor, fabricar espíritus, aguardientes anisados de industria, rebajarlos, fabricar vinagres; y de agua, vinos de colonia y otras olorosas, cerveza, Champagne, Burdeos, Jerez, Málaga, vinos de cidra, moscatel, Malvasía de sifjes, fabricar jabon, y otras recetas. Remitir la letra de cambio y remitiré el libro. Dirijirse por correo ó personalmente, calle de Condal, 21, 3.º, Barcelona, Cataluña, á D. Antonio Buxadós.

En la imprenta de este periódico se hacen toda clase de impresiones de lujo y comunes, á precios económicos.

FOTOGRAFÍA ARTÍSTICA

Juan B. Ballester,
Calle de S. Juan, núm. 37, Castellon.

Acaba de abrirse al público este nuevo gabinete fotográfico en donde se hacen retratos de todas clases, al precio corriente en esta poblacion, ó sea, desde 8 reales el primer ejemplar y 2 cada copia en adelante.

Los niños pagarán doble que las personas mayores, por cualquiera clase de retratos que se pidan.

3 Rambla del Centro. 3
BARCELONA.

SOCIEDAD AUSTRO-INGLESA
PLATA LEGÍTIMA y PLATA RUOLZ

Sistema perfeccionado.
VENTA DIRECTA DEL FABRICANTE
A LOS COMPRADORES.

Economía de 45 p. 100

Sobre los precios hechos en cualquier otra tienda.

Surtido considerable de todos los artículos de mesa, como cafeteras, azucareros, teteras, botes para crema, hervidores, platos redondos y ovalados, bandejas grabadas de Guilloché de todas medidas, palmatorias, candeleros y candelabros de 2 á 12 luces, mantequeras, sardineras, copas para frutas, etc., etc.

GRAN SURTIDO DE OBJETOS VARIOS
desde á 1 á 3 1/2 pesetas

así como cajas para tabaco, petacas, cucharas de Punch y jarabe, tenazas para azúcar, aros de servilletas, palmatorias, vasos para niños y de viaje, hueveras, saleros, salva-manteles, tenedores para ostras, vasos para licor, pilones para azúcar, mazagran, etc., etc.

ARTÍCULOS DE MESA.

Plata legítima asegurada.

Aceiteras para dos usos desde	60 pesetas.
Saleros.	6 »
Cuchillos, desde.	2 y 1/2 »
Servicio de ensalada, desde.	8 »
Servicio trinchante.	10 »

UNA PARTIDA DE 10,000 GEMELOS DE TEATRO
de 20 rs. para arriba.

Los señores compradores que pongan en duda nuestra gran baratura, pueden proporcionarse facturas.

En la administracion de este periódico, se admiten anuncios para todos los de España.

RIFA.

El sorteo de la rifa de un pañuelo y un pantalon que se ha rifado á beneficio de la iglesia de este Grao, ha tocado la suerte al número 591. El que lo tenga se presentará al señor maestro de dicho Grao.

AÑO I

LA COMP

2,

MAQUIN

SIN RI

por la fuerza

Garantizado

Aseguramos

tras máquinas

Las máquin

Singer han si

cion de Filade

ros premios.

Segun los ju

perior de Fau

número de in

bados para in

vos, con senc

trabajo y cau

ciones escelen

Sucursal,

tellon.

TR

El Sr. Ba

su oficina d

de caballero

pateros núm

Mayor.

Despac

Paris, 26.—

tará mediacion

hayan alcanza

La guarncio

y se ha dirigid

El gobierno

da reserva y p

lias de los sold

Paris, 26.—

en el Parlamen

tica relativa a

por los rusos y

chos desde el 2

lio de este año

Los despach

las atrocidades

los búlgaros, y

mado medidas

pero que ha d

des continuase

lidad y no pod

Un despach

lio dice que ti

agentes rusos

nar á los must

en las atrocida

do los turcos e

Paris, 26.—

so han reunid

turcas concentr

hombres dispu

por diferentes

Se han desm

Turquia efe

de material de

bojador en Vi

Paris, 26.—

70-97.—Interic

idem, 10-62.

Nueva York